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新赛季中超B组的比赛将在苏州打响，

届时，苏州市体育中心、苏州奥林匹克体育中

心、 昆山市体育中心将作为苏州赛区比赛场

馆， 苏州太湖足球运动中心和太美香谷里酒

店将作为B组八支中超球队的住地，参照“奥

运村”模式，进行全程封闭式管理。

在今年6月初，中国足协考察团一行约10

人就针对新赛季中超联赛候选赛地城市进行

实地考察，苏州也是被考察地之一。苏州市体

育局方面透露， 此次考察由中国足协秘书长

刘奕带队，与福特宝公司、体奥动力等负责人

于6月6日来到苏州， 围绕2020年赛季职业联

赛比赛、训练场地和交通、酒店等配套设施进

行了为期两天的专题调研。 6月18日、6月19

日，苏州市体育局先后接到了中国足球协会、

江苏省体育局来函， 征求苏州市承接2020中

国足协超级联赛分赛区比赛的意见。 6月22

日， 苏州相关部门召开关于承接2020中超联

赛分赛区比赛的专题研究会议。此后，苏州全

面启动了承接2020中超联赛分赛区比赛的准

备工作，审批流程同步推进。

6月23日、6月24日，中国足协竞赛部等有

关部门负责人前往苏州考察场地、 电视转播

机位、照明设备及各功能用房情况。 6月27日，

中国足协秘书长刘奕再次率队到苏州太湖足

球运动中心调研，并就参照“奥运村”模式封

闭式管理等细节问题进行讨论。 6月28日，中

国足协主席陈戌源到访苏州， 与苏州市市长

李亚平、副市长王 会谈，双方围绕联赛总体

方案和竞赛组织、疫情防控、新闻宣传、赛事

运行管理机制等重点问题进行了商洽。

据苏州市体育局相关负责人介绍，为做好

疫情防控常态化形势下的竞赛组织工作，确保

实现“零疫情、零违纪”，新赛季将全部采用无

观众进场的形式，所有球队人员、竞赛官员、后

勤服务人员、保障人员等均须按统一要求入住

比赛场馆周边指定酒店或训练基地，全程封闭

管理，定点食宿和训练，不得随意外出，杜绝与

外界接触，形成防疫闭环。

此次中超八支球队将在苏州太湖足球运

动中心进行日常备战工作， 苏州市太湖足球

运动中心拥有十多片足球场， 其中天然草达

到国家一级标准，人造草达到FIFA推荐一星，

多次作为中超俱乐部的训练备战场所。

在距离苏州太湖足球运动中心不到一公

里处， 太美香谷里酒店将作为八支球队的住

地。 酒店总建筑面积约150亩，配备可容纳250

人同时用餐的全日制餐厅，完全满足八支中超

球队的住宿要求。值得一提的是，目前酒店7月

25日至10月30日的客房已经被全部订满，这也

正是为了提供最有效的防疫安全保障措施。

预计在联赛期间，将有赛事官员、球队人

员和媒体记者约1000人抵达苏州， 苏州也将

迎来一次重大的防疫考验。 在今年2月，苏州

曾组建多达349余人的医疗团队驰援湖北，为

湖北地区抗疫防疫作出贡献。有关方面认为，

在中超联赛举办之际， 苏州完全能够提供有

效的防疫安全保障措施。

特约记者 深蓝

大连以优良的硬件设施和积极争取办赛

的态度赢得了中国足协的认可，成为了中超两

个赛区之一。 2日，大连市体育局披露，三大原

因促使大连成为中超联赛A组的赛事举办地。

一是重视， 在足协对大连进行过考察，

并对大连的硬件设施给予肯定后，大连市有

关方面做了大量的准备工作，针对现有比赛

场地和配套训练场地的升级改造、球队住宿

及出行计划 、赛事期间防疫工作等 ，做了周

全策划安排。 二是硬件一流，作为2022年世

俱杯和2023年亚洲杯承办城市，大连的足球

训练 、比赛设施齐备 ，大连足球青训基地堪

称世界级。 第三则是大连拥有丰富的办赛经

验 ， 对于一座有着丰厚足球底蕴的城市来

说，这一点是毋庸置疑的。

各项措施已经考虑得非常周全， 不过方

案都还有待于中国足协做进一步确认。 3日，

足协工作人员就将抵达大连， 与有关方面进

一步敲定细节，最终确定方案。

特殊时期，防疫工作高于一切，即将开始

的中超新赛季将完全采用闭环管理。 按计划，

到大连参赛的球队至少要提前一周进驻，并

且事先进行全员核酸检测。 在大连期间，所有

球队都将集中入住酒店，统一管理。 从抵达大

连那一刻起，到酒店、训练场、比赛场，将始终

处于与外界隔离的状态中。

第一阶段的中超比赛将全部空场进行，

除球队和俱乐部工作人员外， 赛区所有工作

人员也都要接受核酸检测，集中入住酒店，接

受封闭管理。 此外， 负责视频转播的工作人

员、摄影人员、记者均在闭环管理范围内，因

为在进行转播和官方采访工作时， 他们与球

队人员会有近距离接触， 因此在整个赛事期

间，他们都不能与外界接触。 不出意外的话，

进入球场的转播人员和出镜记者、 官方摄影

记者人数将控制在20人以内。

其他采访赛事的记者只能进入球场看

台，且人数也将严格控制在20人以内。 计划采

访比赛的媒体记者需要先通过足协的系统进

行注册、报名，通过审批方可进入看台。

赛前新闻发布会将被取消， 赛后新闻发

布会也基本空场进行。 除了官方摄像、摄影记

者外，所有媒体记者都不得进入新闻发布厅。

届时， 向主教练的提问将通过赛区新闻官进

行，以直播形式向前往赛场采访的记者体现。

这意味着， 媒体记者只能在比赛期间在看台

上远远望见教练、球员，自始至终，与闭环管

理系统内的所有人员都不会发生接触。

目前， 大连赛区球队入住酒店尚未最后

确定，足协已经对多个酒店进行了考察，并列

出备选酒店名单。 接下来，各方还要进一步协

商， 包括征求各俱乐部意见， 最后确定方案

后，再采取相应的防疫措施，进行封闭管理。

大连市体育局特别提到，今年2月，大连

曾组建多达500人的医疗团队驰援武汉雷神

山，为武汉地区抗疫防疫作出贡献。 有关方面

认为，在中超联赛举办之际，大连完全能够提

供有效的防疫安全保障措施。

A组 （大连赛区）

参赛球队：

广州恒大、江苏苏宁、山东鲁能、河南建业、大连人、广州富力、

上海申花、深圳佳兆业

B组 （苏州赛区）

参赛球队：

上海上港、北京国安、武汉卓尔、天津泰达、重庆当代、

河北华夏幸福、青岛黄海、石家庄永昌

媒体闭环管理，每场仅限20人 酒店客房全满，定点食宿训练

中超今日动员，细则下周再议

升降级争论激烈，国足或落脚大连
特约记者 兵兵

中超联赛的开赛日期虽然已经确

定， 但围绕中超的相关事宜仍有不少

尚未最终确定，其中，升降级无疑是当

下中超俱乐部最为关注也是争议最大

的话题。7月7日，中国足协召集的中超

俱乐部总经理联席会议， 将会确定升

降级等重大事宜。

7月1日，中国足协只对外官宣了中

超的开赛日期， 但有关中超的赛程赛

制、防疫细则、媒体采访细则等事项都

未公开。 这些事项中，除了防疫措施已

经确定外， 其他的多数都还在商定中。

比如赛程，首轮联赛的对阵可能采用的

是小组签位高低配，即小组第一对小组

第八，小组第二对小组第七，以此类推。

不过，这只是其中一种可能，最终的赛

程还得以足协公布的为准。

相比于赛程，联赛的升降级其实更

引人关注，也是所有俱乐部都非常看重

的事。由于中超16家俱乐部的经济实力

相差巨大、经营理念各不相同、利益诉

求也不尽相同，因此对于升降级的态度

迥异。重庆当代、青岛黄海、石家庄永昌

等俱乐部，整体实力相对逊色，尤其是

重庆当代，至今一个外援没回，他们都

力主本赛季中超取消降级。而以广州恒

大、上海上港、北京国安等球队，坚决反

对取消升降级，认为如果联赛没有了升

降级， 将会大大影响联赛的职业性，对

中超造成非常大的冲击。

面对两种截然不同的诉求，中国

足协的态度非常关键。 据悉，足协的

态度是，不取消升降级，但升几支、降

几支，可以再议。7月7日的总经理联席

会议，关于升降级的讨论将会十分激

烈，决议必然牵动许多俱乐部的神经。

除了升降级外，7月7日的会议还

将就球队报名人数、外援使用政策、换

人次数、跟队媒体报名等情况作出决

议和说明。 据悉，在外援方面，由于绝

大多数俱乐部的外援已经或正在归

队，因此足协拟定执行“注6报5上4”的

政策。 但也有俱乐部对此提出异议，

认为有些俱乐部外援可能无法按时

回归，这个政策不公平。 因此，外援的

争论也会是此次会议的焦点话题之

一。 而考虑到开赛后赛程非常密集，

足协拟定每支球队的报名人数将至少

比去年多出三人， 以往的18人比赛名

单会增加至21人左右。换人方面，中超

将会执行国际足联的临时规定， 每场

比赛最多可换人五个， 但须在三次换

人机会中使用。

这次会议还可能会讨论足协杯的

赛程安排和国家队在10月份的集训问

题。 由于中超第一阶段在9月底打完，

而国家队在10月份会有两场世预赛40

强赛，因此，国脚们打完第一阶段的联

赛后，会很快集中，进行集训备战。 如

果10月份的国足主场选择在沈阳，那

么，考虑到防疫等问题，国足可能会直

接选择在大连集中。

今天， 中超足协会临时召开一个

视频会议， 但这个会议更多的是动员

性质，而不是出决议。

譹訛 提前一周 统一入住
譺訛 赛场酒店 封闭管理
譻訛 第一阶段 两月打完
譼訛 四天一轮 一律晚场
譽訛 照顾转播 每天都踢
譾訛 土哨执裁 规则略改
譿訛 升降名额 有待商榷
讀訛 空场比赛 没有观众
讁訛 媒体管理 史上最严


